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ПОБЕДИТЕЛИ
Бюро горкома КПСС и исполком городского Совета депу-

татов трудящихся рассмотрели вопрос об итогах социалистиче-

ского соревнования между промышленными предприятиями,

строительными и торговыми организациями, домоуправлениями

$ города за второй квартал 1971 года и постановили присудить:

ПО ПРОМЫШЛЕННЫМ ПРЕДПРИЯТИЯМ ПЕРВОЙ ГРУППЫ

{ Первое место и переходя-

~ '\ фг Красное знамя горкома

{ КПСС и исполкома горсовета
коллективу Сланцевского фи-

^ лиала Ленинградского пюей-
* йоге объединения имени Во-

V лодарского (директор О. М.
у Фалеев, секретарь партийной
^ организации Е. П. Белухиче-

ва).
к?

Второе место коллективу

ремонтио-мехаиического заво-

да (директор Б. И. Беляев,
секретарь партийной органи-
зации Н. А. Кислов).

Третье место коллективу
регенератного завода (дирек-
тор В. А. Крихун, секретарь

партийной организации Ф. А.
Ходжаев).

5 ПО ПРОМЫШЛЕННЫМ ПРЕДПРИЯТИЯМ ВТОРОЙ ГРУППЫ

^ Первое место и переходя-

1 щее Красное знамя горкома

у КПСС и исполкома горсовета

у^ коллективу цеха майолико-
\ вых изделий завода имени

р Ломоносова (начальник А. Я.
^ Шкуратов, секретарь партий-
< ной организации Н. В. Алек-
* сандрова).

Второе место коллективу
консервного завода . (дирек-
тор А. П. Кондрахина. секре-

тарь партийной организации
Р. А. Гагарина).

Третье место коллективу
хлебокомбината (директор
С. Г. Гусляров, секретарь

партийной организации 3. П.
Гордеева).

ПО СТРОИТЕЛЬНЫМ ОРГАНИЗАЦИЯМ
\
р Первое место не присуш- | | дельных пунктов социалисти-

^ дать ввиду невыполнения от

I
ческих обязательств.

ПО ТОРГОВЫМ ОРГАНИЗАЦИЯМ

V Первое место и переходя-
? щее Красное знамя горкома

КПСС и исполкома горсовета

( коллективу магазина самооб-

ПО ПРЕДПРИЯТИЯМ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ

Первое место и переходя-

Красное знамя горкома

домоуправления

ДАЛ СЛОВО - СДЕРЖИ ЕГО

Î
 Щее

4 КПСС и исполкома горсовета

| _

( щее Красное знамя горкома

( КПСС и исполкома горсовета
( коллективу

+ Бюро городского комитета

V партии, исполком горсовета
^ депутатов трудящихся, пре-

{ зидиум райкома профсоюза
« рабочих и служащих сельско-

/ го хозяйства и заготовок рас-
0 смотрели , итоги выполнения

социалистических обяза-
^ тельств совхозами района по

< животноводству в первом по-
/ лугодии.

р Переходящее Красное зна-

{ мя не присуждено никому —

^ совхозы не выполнили свои

/ обязательства по всем пока-
/ зателям работы в животно-
? водстве.

служиваиия № 42 (директор
A. Т. Богданович, председа-

тель месткома профсоюза
B. К. Моисеева).

коллективу столовой № 2
(директор Н. Д. Евстафьева,
председатель месткома проф-
союза Л. В. Михайлова).

ПО ДОМОУПРАВЛЕНИЯМ

ЖКО цементного завода (до-
моуправ А. А. Мосьпан, сек-

ретарь партийной организа-

ции Н. А. Мартынов).

^ работа
^ «Аврора»

положительная
совхозов «Родина» и

по продаже госу-

дарству продукции ЖИВОТНО:

водства. В то же время сов-

хозы «Старопольский» и

«Осьминский» не выполнили
планы продажи молока госу-

дарству, допустили снижение
надоев.

Бюро ГК КПСС, исполком

горсовета и райком профсою-
за требуют от руководителей
хозяйств, партийных и

профсоюзных организаций
принять все меры к устране-

нию недостатков, шире раз-

вернуть социалистическое
соревнование за досрочное

выполнение обязательств
1971 года по производству и

продаже государству продук-

ции животноводства.

Всего третий год работа-
ет швеей-мотористкой на

швейной фабрике комсомол-

ка Нина Лухмаева, а по вы-

полнению норм выработки
она не уступает опытным ра-

ботницам. В коллективе чет-

вертой бригады ее называ-

ют в числе передовых. Нина
является членом комитета

комсомола фабрики.

На снимке: Нина Лухмае-
ва за работой.

Фото Ю. Власова.

ПЕРВЫЕ В ОБЛАСТИ
Президиум Ленинградского об-

ластного Совета профсоюза рабо-
чих местной промышленности и

коммунально-бытовых предприя-

тий и администрация управления

газового хозяйства Ленгорисполко-
ма, рассмотрев итоги выполнения

государственных планов и социа-

листических обязательств пред-

приятиями газового хозяйства за

второй квартал первого года девя-

той пятилетки, признали победи-
телем в социалистическом сорев-

новании коллектив конторы

«Сланцымежрайгаз». Ему прису-

ждены переходящее Красное зна-

мя исполкома Ленинградского об-
ластного Совета депутатов трудя-

щихся и областного совета проф-
союзов, а также денежная премия

в размере 480 рублей.
Коллектив сланцевских газови-

ков план по объему реализации

сетевого газа выполнил на 106,4

процента, а сжиженного — на

102,3 процента.

Сейчас газовое хозяйство обслу-
живает 7.337 квартир. Но объем
работы растет. Началась газифи-
кация сельской местности. Появи-
лись первые газобаллонные уста-

новки в Попковой Горе и Загривье.
Газифицируется от емкостной ус-

тановки четырехэтажный дом в

Гостицах. Начат монтаж газобал-
лонных установок в Выскатке.

Коллектив проводит большую-
работу по подготовке газового хо-

зяйства к работе в зимних усло-

виях. Уже заменены более 100
трубок газозатворов.

Пример самоотверженного тру-

да показывают слесарь В. В. Шме-
лев, шофер по развозке баллонов
П. Т. Львов, слесари домовой
службы Е. В. Петяпшева и Л. В.
Веселова, инженер Л. Я. Кулако-
ва, мастер Т. К. Васильева и др-

В ГОРЯЧУЮ ПОРУ
В выходные дни 24 и 25 июля

группа работников грузового ав-

тотранспортного предприятия вы-

езжала в подшефный совхоз «Ро-
дина», чтобы оказать помощь в за-

готовке кормов. Погода стояла от-

личная. Автомобилисты дружно

взялись за дело. К 14 часам на

поле у деревни Клин было засто-

говано около 8 тонн сена.

Особенно хорошо трудились

шоферы Г. Р. Русак, П. К. Макси-
мов, С. А. Иванов, Н. И. Мурзаев,

М. А. Голубев, вулканизаторщик

И. В. Перенижко, начальник ко-

лонны Г. И. Степанов и другие.

Грузовое автопредприятие вы-

делило совхозу на период заготов-

ки трактор Т-40. Обслуживает его,

тракторист Н. М. Мазурец.
В деревне Куроплешево совхо-

за «Старопольский» к животно-

водческой ферме силами грузового

автопредириятия строится дорога

протяженностью в 1 километр 200
метров.

Редколлегия стенгазеты «За ру-

лем» выпускает листки-« молнии»,

в которых регулярно рассказыва-

ет о ходе шефской помощи.
Е. ВАСИЛЬЕВ,

инженер по безопасности дви-

жения грузового автотранс-

портного предприятия.

К косовице
хлебов готовы

В совхозе «Аврора» отремон-
тирована хлебоуборочная тех-

ника и подготовлены механи-

зированные зернотоки. В хозяй-
стве будут работать три пунк-

та по обработке зерна нового
урожая. Они обеспечены необ-
ходимым оборудованием. Подо-
браны комбайнеры и их помощ-

ники.

На ремонте техники хорошо

потрудились механизаторы

Геннадий Эре, Петр Придумов,
Виктор Максимов, слесарь Ана-
толий Черненок, токари Евге-
ний Карпов и Александр Круг-
лов, газосварщик Евгений Ту-
манов, электромонтер Николай
Падрин и рабочий Василий
Прокофьевич Петров, который
владеем профессиями слесаря,

сварщика и кузнеца.

Агрономическая и инженер-

ная службы разрабатывают
планы-графики уборки нового
урожая, намечают маршруты

движения механизированных

отрядов и транспортных

средств. Намечаются меры по

лучшему техническому обслу-
живанию уборочных агрегатов.

НАЗВАНЫ ЛУЧШИЕ
Комитет профсоюза совмест-

но с администрацией комбина-
та «Стройдеталъ» подвел ито-

ги соревнования за второй
квартал. Среди основных цехов

первое место с вручением пе-

реходящего Красного знамени

и денежной премии присужде-

но коллективу столярного це-

ха. Второе место, вымпел и

денежная премия присуждены

коллективу формовочного цеха.

Среди вспомогательных це-

хов первого места с вручени-

ем переходящего Красного зна-

мени и денежной премии удо-

стоен коллектив механического

цеха.

Первое место заняла смена

А. И. Тарасовой. Ей присужде-

но звание «Лучшая смена ком-

бината», а А. И. Тарасовой —

«Лучший мастер комбината».
Первое место завоевала

бригада бетонщиков В. Д.
Дмитриевой, второе — брига-
да арматурщиков А. А. Жуков-
ского, третье — комплексная

бригада механического цеха

В. Я. Львова.

В цехах комбината широко

развернулось соревнование в

честь Дня строителя.

в. соколов,
рабкор.



ПАРТИЙНАЯ

жизнь ВАЖНОЕ ЗВЕНО
Все, - что связано с вопросами

политического воспитания и идей-
ной закалки производственного

коллектива, должно быть под пря-

мым контролем партийных орга-

низаций. Такую задачу поставил

XXIV съезд КПСС перед всеми

первичными партийными органи-

зациями. Как же это указание пре-

творяется в жизнь в цехах ком-

бината «Сланцы»?
На очередном заседании парт-

кома обсужден вопрос о работе
партийных организаций цехов

тепловодосиабжения, дефеноляции
и битумного по политическому

воспитанию трудящихся.

В отчетах секретарей цеховых

парторганизаций Т. К. Прокофье-
вой, А. Ф. Хмыловского и В. Я.
Мишиной, в выступлениях началь-

ников цехов и членов партийно-
го комитета говорилось об аван-

гардной роли коммунистов на про-

изводстве, об их очередных зада-

чах в воспитательной работе. В
частности, отмечалось, что комму-

нисты Л. А. Иванова, П. А. Пав-
люк, А. С. Андреева, Н. И. Кро-
товская, В. А. Спиридонова пока-

зывают образцы творческого вы-

полнения производственных зада-

ний, высокую активность в обще-
ственной работе.

В этих цехах в первых рядах

соревнующихся за успешное вы-

полнение социалистических обя-
зательств и производственного

плана идут коммунисты. В битум-
ном цехе из одиннадцати членов

партии, состоящих на учете, вось-

ми присвоено звание ударников

коммунистического труда. Ком-
мунисты, работающие в цехах

тепловодосиабжения и дефеноля-
ции, имеют индивидуальные со-

циалистические ооязательства.

Коллективы этих цехов успешно

выполнили полугодовые производ-

ственные задания.

Все члены партии, инженерно-

технические работники, комсо-

мольцы обучаются в кружках по-

литсети, в вечерних школах, выс-

ших и средних учебных заведени-

ях. С большим интересом химики

изучают материалы XXIV съезда

КПСС, увязывая их с экономиче-

скими вопросами и задачами по

улучшению работы цехов.

Цеховые парторганизации для

чтения лекций привлекают специ-

алистов управления комбината
«Сланцы», членов городской орга1

низации общества «Знание». Ре-
гулярно проводят беседы полит-

информаторы Г. Д. Протасов, П. П.
Перов, Т. К. Прокофьева, П. А.
Иавлюк, Д. А. Абрамов и другие.

Каждый инженерно-технический
работник имеет индивидуальный
план воспитательной работы.

В цехах дефеноляции и битум-
ном возросла роль партийных и

рабочих собраний в деле полити-

ческого воспитания трудящихся.

Каждое партийное собрание гото-

вится комиссией, проверяется вы-

полнение ранее принятых реше-

ний.

"Вместе с тем партийный коми-

тет отметил, что в отдельные ме-

сяцы в цехе тепловодосиабжения
не бывают рабочие собрания. В
битумном цехе на 60 работающих
утверждено всего два политинфор-

матора. Не все сделано цеховыми

парторганизациями по улучшению

наглядной агитации.

Партийный комитет по обсуж-
денному вопросу принял поста-

новление и наметил пути усиле-

ния политического воспитания

трудящихся. Г. МИХАЙЛОВ,
зам. секретаря парткома ком-

бината «Сланцы».

НА РАБОЧЕМ
СОБРАНИИ

Газогенераторная станция —

один из ведущих цехов комбината
«Сланцы». О том, как решаются

здесь вопросы выполнения плана

первого года девятой пятилетки,

шел обстоятельный разговор на

общем рабочем собрании.

Докладчик станции А. А. Пав-
лов и выступившие в прениях

главное внимание уделили нере-

шенным вопросам. Так, в течение

июня-июля станция плохо обеспе-
чивается технологическим слан-

цем, что отрицательно сказывает

ся на показателях работы коллек-

тива. Многое предстоит сделать по

внедрению новой техники.

На собрании выступил началь-

ник комбината «Сланцы» В. И. Шу-
валов. Он рассказал об очередных

задачах по улучшению работы
предприятия.

П. ПЕТРОВ,
оператор газогенераторной
станции комбината «Сланцы».

РАСТЕТ ВКЛАД НОВАТОРОВ
На сланцевых шахтах нашего

бассейна созданы все условия

для плодотворной работы рацио-

нализаторов. Многие сложные

технические проблемы успешно

решаются не только инженерами,

но и рядовыми рабочими, которые

многие годы трудятся в добычных
забоях и в ремонтно-механиче-

ских цехах. Там, где по своему

объему тема непосильна для одно-

го человека, где требуются разно-

сторонние знания и опыт, созда-

ются комплексные творческие

бригады рационализаторов.

Достаточно сказать, что от

внедрения рационализаторских

предложений предприятия шахто-

управления «Ленинградсланец»
ежегодно получают десятки тысяч

рублей экономии. С внедрением

технических новшеств меняется

лицо производства, растет уро-

вень техники, повышается произ-

водительность труда, снижается

себестоимость добываемого сланца

и возрастает производственная

культура.

Нынче на предприятиях шахто-

управления насчитывается свыше

290 рационализаторов. В первом

полугодии они внесли 352 рацио-

нализаторских предложения, из

которых 286 внедрено в произ-

водство с экономическим эффек-
том свыше 309.000 рублей при

плановом задании 303.000 руб-
лей.

Весомый творческий вклад в

дело технического прогресса вно-

сят горняки шахты «Ленинград-
ская». В первом полугодии в ра-

ционализаторской работе здесь

участвовало 125 человек. От них

поступило 213 рацпредложений,
из которых 175 внедрено в про-

изводство, что дало 132.000 руб-
лей экономии. Творческим поис-

ком заняты многие работники гор-

нообогатительной фабрики и под-

земного комплекса. Достаточно
сказать, что только с горнообога-
тительной фабрики поступило 69
рационализаторских предложений
и 47 из них внедрено в производ-

ство.

Одним из лучших рационализа-

торов шахты «Ленинградская»
является слесарь отдела главного
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механика коммунист Петр Ивано-
вич Антоненков, который совме-

стно с другими рационализатора-

ми в течение первого полугодия

внедрил 20 рацпредложений. Кро-
ме того, 6 его рацпредложений
находятся на рассмотрении. Мно-
гое сделано этими новаторами по

повышению производительности

труда, улучшению работоспособ-
ности горных механизмов, особен-
но погрузочных машин 1 ПНБ-2
и УП-3.

Главные механики шахты «Ле-
нинградская» и горнообогатитель-
ной фабрики Я. Г. Левин и Ю. М
Худяков предложили произвести

реконструкцию элеваторного коле-

са сепаратора СК-32, что повыси-

ло производительность, надеж-

ность в работе и дало годовой эко-

номический эффект 41.911 руб-
лей.

Слесарь механического цеха

A. И. Афанасьев совместно со сле-

сарем ремонтно-механического

участка Н. В. Голубевым внедри-

ли штамп для изготовления шар-

ниров на механических пресс-нож-

ницах. В результате слесарь за

смену готовит теперь до 240 пар

шарниров вместо 34 пар, которые

делал прелсде. Годовой экономиче-

ский эффект от этого новшества

составил 780 рублей.

Большой отряд рационализато-

ров насчитывается на шахте № 3.
Так, коллективное рацпредложе-

ние электрослесарей А. Ф. Руле-
на, Б. П. Дмитриева и Б. И. Си-
дорова позволило улучшить рабо-
ту главного и вспомогательного

подъемов шахты.

Ценное новшество по погрузке

щебня на поверхности шахты в

вагонетки внесли начальник уча-

стка обогатительной установки

B. А. Алексеев, начальник участ-

ка внутришахтного транспорта

А Ф. Богуслав и начальник отде-

ла технического контроля шахто-

управления «Ленинградсланец»
Н. А. Прудников. Оно дало годо-

вой экономический эффект 850
рублей.

Новаторы сланцевых шахт не

останавливаются на достигнутом,

а настойчиво внедряют механиза-

цию и автоматизацию в горное

производство, совершенствуют

технологический процесс добычи
топлива.

Л. ЗАГЕР,
инженер технического отдела

шахтоуправления «Ленинград-

сланец».

В цехе резиновой обуви регенератного завода немало передовиков производства.

Среди них и настилальщик заготовительного участка Анатолий Петрович Бонда-
ренко, которого вы видите на этом снимке. Фото Ю. Власова.

У наших друзей в Кохтла-Ярве
ПО СТРАНИЦАМ ГАЗЕТЫ „ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

УСПЕШНОЕ НАЧАЛО
Почти на две недели опере-

жают время в первом году пяти-

летки горняки ордена Трудового
Красного Знамени треста «Эс-
тонсланец». На их счету около

700 тысяч тонн сверхпланового

сланца, добытого с начала года.

Сейчас каждые сутки отправ-

ляется потребителям на три тя-

желогрузных эшелона сланца

больше, чем в прошлом году.

новый вид
ПРОДУКЦИИ

Алрафор — так называется

новый продукт нефтехимии, по-

лученный на комбинате «Кивиы-
ли». Препарат разработали уче-

ные Кохтла-Ярвеского инсти-

тута сланцев. Он одобрен в Мо-

сковском научно-исследователь-
ском институте.

Специалисты комбината

спроектировали промышленную

установку с двумя реакторами и

начали варку опытных партий

алрафора.

ПОЛНАЯ

ГАЗИФИКАЦИЯ

В сланцевом бассейне за-

кончена газификация всех ра-

бочих поселков. Голубое топли-

во пришло в квартиры шахте-

ров Ахтме, Сомпа, Кохтла-Ным-
ме. торфобрикетчиков Ору, тру-

жеников Азери. В среднем по

городу и району газифицирова-
но более двух третей квартир.

Это значительно выше среднего

показателя по республике.
I

НА ВСЕСОЮЗНОЙ
СПАРТАКИАДЕ

В команде Эстонской ССР.
выступающей в соревнованиях

V спартакиады народов СССР,
немало спортсменов из Кохтла-
Ярве. Это борцы А. Талнас,
Ю. Тийдо, И. Талусте, легкоат-

леты М. Кескюла, X. Сепман,
представители других " видов

спорта. Наибольшее число гор-
няков включено в сборную
команду боксеров — шесть че-

ловек. Некоторые из них знако-

мы сланцевчанам по выступле-

ниям в нашем городе. Это
М. Кээрсалу, А. Саянкин,
П. Киппар и другие.

ПОСЛЕ
КРИТИКИ ., КОГДА ГОСТЯМ НЕ РАДЫ

и

Тан называлась корреспонден-

ция, опубликованная в 135-м но-

мере «Знамени труда». В ней рас-

сказывалось о плохой организации

труда в бригаде Тухтово второго

отделения совхоза «Сланцевский»,
о неподготовленности жилья для

тех, кто прибыл из Ленинграда за-

готавливать корма.

Как сообщили редакции дирек-

тор совхоза «Сланцевский» И. Де-
миденков и секретарь парткома

М. Васильева, после опубликова-
ния корреспонденции для устране-

ния недостатков главный агроном

В. Тилик, председатель рабочего
комитета профсоюза В. Просянки-
на и управляющий отделением

Д. Калиниченко выехали на ме-

сто. Сразу было принято реше-

ние, согласно которому бригада
Всесоюзного научно-исследова-

тельского института синтетическо-

го каучука имени Лебедева была
переведена в третье отделение 

совхоза, где она обеспечена жиль-

ем и работой.



вЯ/ГЕй,, с ДУМОЙ О КАЧЕСТВЕ
УНИКАЛЬНЫЕ ВЫСОКОВОЛЬТНЫЕ ВВОДЫ

В Директивах XXIV съезда КПСС по пятилетнему плану разви-

тия народного хозяйства СССР на 1971 — 1975 годы поставлена за-

дача «создать комплекс нового высоковольтного и преобразователь-
ного оборудования для линий электропередачи постоянного тока на-

пряжением 1.500 тысяч вольт и переменного тока напряжением 1.150
тысяч вольт».

Коллектив завода «Изолятор», который успешно завершил полу-

годовую программу, уже изготавливает уникальные высоковольтные

вводы для трансформаторов с рабочим напряжением 220, 400 и 50в
тысяч вольт, созданы также экспериментальные высоковольтные вво-

ды на 900 и 1.200 тысяч вольт.

Значительно возросло качество заводской продукции благодаря
тому, что введен в строй новый участок вакуумной сушки изделий.

Сейчас на заводе изготовлены вводы для оборудования линий
электропередач от станций-новостроек в Красноярске, Павлодаре,
Костроме и в других местах.

НА СНИМКЕ; слесарь М. Железнов (слева) и начальник участ-

ка сборки высоковольтных вводов В. Школьников проверяют доку-

ментацию на готовые высоковольтные вводы.

Фото Кунова (Фотохроника ТАСС)

ИМ МОЖНО ВЕРИТЬ

Как повысить качество выпус-

каемой продукции? Как улучшить

технологию производства строи-

тельных материалов? Эти воп-

росы были в центре внимания

участников собрания партийно-хо-
зяйственного актива комбината
«Стройдеталь», на котором обсуж-
дены итоги выполнения социали-

стических обязательств и произ-

водственного плана за первое по-

лугодие.

С докладом выступил директор

комбината С. А. Фролов. Он рас-

сказал о трудовых делах и за-

дачах коллектива по улучшению

качества продукции и снижению

ее себестоимости. Полугодовое за-

дание по реализации продукции

выполнено на 102,1 процента.

Сверх плана выпущено 1.644 ку-

бометра сборного железобетона,
2.400 квадратных метров столяр-

ных изделий.
Наибольшего прироста выпуска

продукции достиг коллектив сто-

лярного цеха. Положительно то,

что здесь без роста численности

рабочих производство столярных

изделий увеличено на 3.300 квад-

ратных метров.

Докладчик остановился также

на недостатках в использовании

производственных мощностей и

увеличении выпуска продукции. В
основном рост производства в це-

хах осуществляется за счет повы-

шения производительности труда.

■%..:5вяее высокой выработки до-

стиг столярный цех. В формовоч-
ном цехе значительны внутрй-

сменные простои оборудования.
В решениях XXIV съезда КПСС

К СТОЛУ
Большой опыт работы, ма-

стерство присущи звену ово-

-адеводов бригады Гостицы
совхоза «Сланпевский». Из
года в год оно выращивает

высокие урожаи овощей. От-
лично трудятся в пленочных

теплицах Галина Загород-
нюк, Ольга Мастрюкова,
Надежда Тихонова и дру-

Наш отряд выпускников Ле-
нинградского технического учили-

ща № 84 при заяводе имени А. А.
Жданова прибыл во второе отде-

ление совхоза «Родина» для ока-

зания помощи на заготовке кор-

мов. Сейчас, когда все бытовые
хлопоты остались позади, перед

нами стоит одна задача — вы-

полнение нашего договора с сов-

хозом. К сожалению, некоторые

вопросы, касающиеся организа-

ции труда, ставят под сомнение

выполнение нашего плана. Рабо-
чий день у нас начинается, как

правило, с длительного ожидания

транспорта. По этой причине ре-

бят доставляют к месту работы
со значительным опозданием. А

четко определены задачи по улуч-

шению качества выпускаемой про-

дукции. Как же с этим важнейшим
показателем обстоит в цехах пред-

приятия? Большинство бригад сто-

ляров и формовщиков железобе-
тонных изделий свыше 90 про-

центов продукции сдает с первого

предъявления. Передовые бригады
П. П. Бирюковой и А. И. Дементь-
ева довели выпуск продукции с

полной заводской готовностью до

97 процентов.

— Во всех цехах, — говорит в

заключение тов. Фролов, — нуж-

но регулярно проводить «День ка-

чества» и результаты смотра до- 1

водить до каждого рабочего. Спе-
циализация производства, освое-

ние передового опыта, повышение

качества положительно сказались

на экономике комбината. Себестои-
мость товарной продукции сниже-

на против плана на 42.000 руб-
лей и получено за полугодие

835.000 рублей прибыли. Все кол-

лективы цехов успешно справи-

лись с заданием по снижению се-

бестоимости продукции. Повыше-
ние качества строительных мате-

риалов и снижение себестоимости
— ив дальнейшем самая главная

задача всего коллектива предприя-

тия.

Вопросу качества посвятил свое

выступление начальник столярно-

го цеха В. М. Некрасов.
— Отсутствие склада готовой

продукции отрицательно влияет на

работу столяров, — сказал он. —

В раскроечном и заготовительном

цехах готовую продукцию некуда

складывать. Поэтому нужно без

ГОРОЖАН
гие. Каждая из них еже-

дневно перевыполняет нор-

мы выработки.
Сейчас в теплицах идет

массовый сбор огурцов. В
заготконтору райпо и в

торговую сеть города их

уже отправлено более 15
тонн. Л. ГЛАДУНКО,

селькор.

погода в эти дни стоит солнечная,

дорог каждый час. Поэтому у нас к

руководителям совхоза «Родина»
большая просьба; обеспечьте, то-

варищи, наших ребят необходимы-
ми машинами и приспособлениями.

Одновременно хочется поблаго-
дарить жителей деревни Монасты-
рек за радушный прием. Они по-

могли нам поскорее устроиться.

Особенно мы благодарны бухгалте-
ру второго отделения совхоза Ва-
лентине Федоровне Ивановой, ко-

торая предоставила нам часть тер-

ритории своего участка для кух-

ни и столовой.
По поручению ребят: Л. МОК-
РИЦКИЙ, командир отряда.

Е. МЕРКУРЬЕВ, комиссар.

промедления решить вопрос о

строительстве складских помеще-

ний.
— Нас, работников формовоч-

ного цеха, волнует неритмичная

поставка арматуры, — заявила в

своем выступлении бригадир В. Д.
Дмитриева. — В запасе ее зачастую

не бывает, к тому же она неудов-

летворй'тельного качества. Плохо
обстоит у нас с ремонтом, в чем

повинны руководители механиче-

ского цеха. Не отличается особым
качеством и бетон. В последнее

время часто выходят из строя5
вибростолы. Все эти недостатки

нужно быстрее устранить.

Об устаревшем оборудовании и

несвоевременном его ремонте го-

ворил в своем выступлении брига-
дир арматурщиков Ю. Н. Жук.

Начальник формовочного цеха

И. Т. Антоненко остановился на

вопросах механизации.

— Нам необходимо быстрее
внедрить металлическую опалуб-
ку, что поможет повысить качест-

во железобетонных изделий, —

сказал он.

Участники собрания партийно-
хозяйственного актива по обсуж-
денному вопросу приняли поста-

новление.
В. ШАТАЛОВ,

рабкор.

Пожалуй, самое сложное в ра-

боте детского врача — это поста-

вить диагноз больному ребенку.
Действительно, как определить не-

дуг, если малышу нет и года?
Тогда врач консультируется у ро-

дителей, точно определяет болезнь
п начинает лечение.

А как быть нам, инспекторам

детской комнаты милиции, если

мы видим, что подросток пропу-

скает занятия в школе, совершает

сначала мелкие проступки и скло-

нен дойти до преступления? С кем

нам держать совет? С родителя-

ми? Порой это не всегда получа-

ется. Родители зачастую уклоня-

ются от разговоров о своих детях,

не верят в их дурные наклонности,

не обращают внимания на то, '"■у

подростки подвержены, если мож-

но сказать, моральному недугу, ко-

торый тоже нуждается в быстрей-
шем лечении.

Так было с родителями Сергея
Никандрова. Отец его о проступ-

ках сына слышал от инспекторов

детской комнаты или от жены и

никогда не придавал им большого
значения. Он мало интересовался,

чем занимается его сын, чем увле-

кается, никогда не советовался с

нами о Сереже. Попробуйте «ле-

чить» такого подростка, если мы

надеемся исправлять его в тесном

контакте с родителями, а те укло-

няются. Но так устроено наше об-
щество, что в нем нет лишних,

ненужных людей, что оно борется
за каждого человека.

И нам, инспекторам детской
комнаты и воспитателям ГПТУ-15.
куда поступил Сергей учиться,

пришлось немало с ним повозить-

ся. прежде чем мы поняли, что из

него будет хороший человек.

Кажется, не так давно Никанд-
ров стоял у меня в кабинете и

упрямо твердил:

— Не хочу учиться в дневной
школе. Лучше пойду в училище.

Тогда я подумал:

— Обманет, уйдет из школы,

бросит училище и останется не у

дел.

Директор училища побеседовал с

Сергеем. Разговор шел серьезный.

— Ты не хотел учиться в обыч-
ной школе, иметь одну нагрузку.

Знай, что у нас будет труднее, на

тебя лягут две нагрузки — приоб-
ретать специальность и продол-

жать учебу в школе рабочей мо-

лодежи. Не струсишь?

— Нет, — ответил Сергей.

Я все еще сомневался в том,

что он «излечится» от правонару-

шений путем нагрузок. Но, видно,

напрасно". Приобщение к рабочей
профессии, постоянное внимание к

подростку со стороны мастера

производственного обучения Евге-
ния Ивановича Пчельникова, кото-

рый сделал немало хорошего для

Сергея, внесли перелом в настрое-

ние Никандрова. Сейчас он при-

ступил к самостоятельной работе.
И я уже не. волнуюсь о том, что

Сергей может совершить что-то

серьезное, пойти на преступление.

Ему можно верить.

Высокого, подтянутого, опрятно

одетого подростка я встретил в ко-

ридоре школы № 5. Шел урок. Я
спросил, почему он не на занятии.

Парень на минуту смутился,

а потом сказал: «Я два года назад

здесь учился».

Потом я узнал, что зовут его Са-
ша Митрофанов. Он лишь недавно

возвратился из детской трудовой
воспитательной школы, куда был
направлен отсюда. Два года на-

зад Саша плохо учился, пропускал

уроки. Приходя в школу, он пря-

тал портфель с книгами и бес-
цельно слонялся по улицам. Когда
кончались уроки, он шел вместе с

ребятами домой. Будто ничего и

не было.
Недавно Саша вернулся в

Сланцы и не удержался, чтобы нг

зайти в школу.

— Понимаете, родная она мне,

— доказывал Саша. — Только
стыдно вспоминать прошлое. Ведь
вся забота у меня тогда была —

учиться. А почему не хотел, сам

не понимаю.

Мы условились, что Саша при-

дет в детскую комнату милиции

и там подробно обо всем погово-

рим, Разговор был длинный, О

многом поведал Саша в тот день.

Нашел он, в чем была ошибка и

к чему она могла привести. В тру-

довой воспитательной школе Мит-
рофанов кончил пятый и шестой

классы, получил специальность

слесаря-инструментальщика. Он
очень тепло отзывался о воспита-

телях и преподавателях, которые

сумели поставить его нз правиль-

ный жизненный путь.

Сейчас Саша поступил работать
по специальности и обязательно
хочет учиться в школе рабочей мо-

лодежи, чтобы наверстать упу-

щенное в детстве время. Ему мож-

но верить.

Шефское дело на подростка Ген-
надия Карташова не толстое, но

оснований для его заведения было
предостаточно. О плохом поведе-

нии сына были хорошо осведомле-

ны родители — им неоднократн*

приходилось бывать у нас, в дет-

гкой комнате милиции, платить

штрафы за проступки Гены.

Поначалу Петру Ивановичу

Карташову эти вызовы не нрави-

лись. Он даже пытался доказы-

вать, что сын ничем не выде-

ляется среди других. А фак-

ты говорили обратное. Будучи уча-

щимся ГПТУ-15, Карташов-млад-

ший украл фотоаппарат, затем

велосипедный мотор.

Сейчас приятно вспоминать, что

наши встречи и разговоры с Ге-
ной не пропали даром. Он сам

принес мотор в милицию, заявил,

что сделал кражу необдуманно, по

глупости. Но мы поняли и другое:

что он неплохой парень, и если за

ним будет осуществляться посто-

янный контроль, то он непремен-

но встанет на правильный путь.

Недавно Гена пришел опять к

нам и попросил снять его с учета.

Сказал, что больше ничего подоб-
ного не совершит, будет учиться

в школе рабочей молодежи.

Н. ИВАНОВ,
инспектор детской комнаты от-

дела внутренних дел.
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БАШКИРСКАЯ АССР. Салаватский
нефтехимический комбинат произво-

дит продукцию около 100 наименова-

ний, в том числе карбамид для сель-

ского хозяйства, полиэтилен, поли-

стирол, аммиак и аммиачную воду,

бутиловые спирты и другое. Коллек-
тив комбината вводит в действие но-

вые мощности, успешно выполняет

производственные планы, получает

сверхплановую прибыль.

НА СНИМКЕ: Салаватский нефте-
химический комбинат.

Фотохроника ТАСС

НАДЕЕМСЯ НА ПОМОЩЬ



Спартакиада народов СССР

В Москве проходят финальные соревнования

У Спартакиады народов СССР. На снимках слева

направо: победитель спартакиады пермский штан-

гист легчайшего веса Геннадий Четин. Он устано-

вил новый мировой рекорд в троеборье — 375 ки-

лограммов;

победительница соревнований в толкании яд- 2

ра москвичка А. Иванова. Ее результат — 19 ^
метров 39 сантиметров; :

победитель в беге на 200 метров Валерий ^
Борзов (Украина).
Европы — 20,2 секунды.

Фотохроника ТАСС

|
Он установил новый рекорд $ 

!
НА СТРАЖЕ БОГАТСТВ

РОДНОЙ ПРИРОДЫ
Разработка научных основ ох-

раны и преобразования приро-

ды, улучшение естественной
среды, окружающей человека,

более широкое и рациональное
использование естественных
ресурсов — таковы основные

задачи Географического обще-
ства СССР в свете решений
XXIV съезда КПСС. О том, как
общество, объединяющее 19 ты-
сяч действительных членов,

развертывает работу по выпол-
нению задач новой пятилетки,

корреспонденту ЛенТАСС рас-

сказал вице-президент общест-
ва доктор географических наук

профессор Б. Н. Семевский.
— Создан специальный коми-

тет, изучающий проблемы воз-

действия человека на природу.
Его возглавляет президент об-
щества академик С. В. Калес-
ник. Обширен план деятельно-

сти комитета. Геофизики под

руководством директора Глав-
ной геофизической обсервато-
рии имени А. И. Воейкова чле-

на-корреспондента АН СССР
М. И. Будыко разработают
комплекс мер по предохране-
нию загрязнения атмосферы,
изучат изменения климата.

Группа географов, руководимая

профессором А. М. Алпатьевым,
разработает мероприятия, на-

правленные на предотвращение

загрязнения поверхностных вод

и выяснения влияния загрязне-

ния на биосферу. Известные
ученые-географы членьь-кор-

респонденты АН СССР Г. П.
Калинин и В. Н. Кунин, про-

фессора А. А. Соколов и К. Е.
Иванов вместе с другими гид-

рологами и лимнологами зай-
мутся изучением вопросов, свя-

занных с обеспечением населе-

ния пресной водой, подсчетом

ее ресурсов и выявлением ост-

родефицитных в этом отноше-

нии районов.
Среди других проблем народ-

нохозяйственного значения, ко-

торые предстоит решать коми-

тету, — разработка эффектив-
ных мер по борьбе с эрозией
гючв, ростом оврагов, образо-
ванием и движением песков.

Географы, почвоведы, ботани-
ки, гидрологи активно включа-

ются в работу, связанную с со-
хранением и возобновлением
лесных ресурсов, изучением

влияния изменений естествен-

ной среды на здоровье людей,
члены общества примут уча-

стие в разработке «Географиче-

ского прогнозирования» на ос

нове всестороннего изучения

изменений природных условий.
Эта работа имеет важное прак-

тическое значение. В програм-

ме намеченных работ — обоб-
щение опыта исследований при

роды Арктики и Антарктики,
которые ведутся советскими по-

лярниками.

Большой размах в новой пя

тилетке примут экспедицион-

ные работы географов. Ряд на-

учных совещаний и симпозиу-

мов посвящается вопросам бе
реговых образований и истории

котловин внутренних водоемов

и морских районов Прибалти-
ки и Карелии, изучению при-

родных богатств Кузбасса и

Алтая, геологии Забайкалья,
картографированию областей
Украины, проблемам медицин-

ской географии, истории озер

Северо-Запада, озеленению го-

родов Сибири.
Большое внимание общество

уделит вопросам улучшения си-

стемы географического образо-
вания, пропаганды географиче-
ских знаний. Продолжится вы-

пуск «Известий» общества, из-

дание карт и атласов, информа-
ционных бюллетеней.

КЛУБ

ЛЮБОЗНАТЕЛЬНЫХ

Самым ранним в древнерусской
письменности известием о великих

географических открытиях оказа-

лось, как установлено сейчас, со-

чинение —письмо писателя и госу-

дарственного деятеля 15 — 16 ве-

ков Максимиллиана Трансильвана
(он состоял одно время при ис-

панском дворе) о знаменитом

кругосветном путешестии Магелла-
на. Оно было написано по горячим

следам событий и, как впервые

быяснено, переведено на русский
язык уже через несколько лет, в

то время как считалось, что это

произошло гораздо позже.

К этим выводам пришли ленин-

градские историки И. А. Казакова
и Л. Г. Катушкина после того, как

они обнаружили в фондах Публич-
ной библиотеки имени М. Е. Сал-
тыкова-Щедрина, а затем изучи-

ли древнерусский список XVI ве-

ка с полным русским переводом

ИСТОРИЯ ОДНОЙ НАХОДКИ
сочинения Трансильвана. Исследо-
вательницы датируют «русское

рождение» документа 20-ми года-
ми XVI столетия.

...В 1525 году в Испанию по

поручению великого князя Васи-
лия III отправилось русское по-

сольство. В его составе находил-

ся «толмач латинский и немец-

кий», имевший отношение к лите-

ратурным переводам. Не он ли

выполнил и этот перевод после

того, как посланцам Москвы был
подарен экземпляр сочинения Мак-
симиллиана Тансильвана? Такая
нерсия, однако, не подтверждается.

Наиболее вероятным историки счи-

тают другой факт, также относя-

щийся к 1525 году. Тогда в

Риме побывал Дмитрий Герасимов,
посланник Василия III к папе

Клименту VII, который оказал

широкое гостеприимство предста-

вителю русской державы. В Риме

Герасимов встречался с людьми

хорошо знавшими о путешествии

Магеллана. Очевидно, после воз

вращения из Италии он и воспро

извел сочинение Максимиллиана
Трансильвана на русском языке.

Современная наука знала рань

ше лишь о древнерусских источни

ках XVII века, содержавших от

рывочные факты о путешествии

Магеллана. Открытие нового ис-
точника позволяет «отодвинуть»

появление в России первых сведе

ний о важнейшем географическом
открытии по крайней мере на
шесть — семь десятилетий в глубь
времен. Не XVII век, а XVII

(ЛенТАСС)
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ТАТЬЯНЕ ГРИГОРЬЕВОЙ и АЛЬГИРДАСУ ЧЕСНА

Поздравляем новобрачных с вступлением в семейную

жизнь. Желаем дожить вместе до золотой свадьбы.

.Коллектив автопарка ЖКО шахтоуправления

«Ленинградсланец»,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 29 ИЮЛЯ
10.00 — Программа передач.

10.05 — Новости. 10.15 — Для
школьников: «Юные за рулем».

10.40 — Цветное телевидение. Ки-
нофильм «Мы с Вулканом». 11.50
— «Рассказ председателя». Доку-
ментальный телефильм. 12.10 —

«Разговор у картины». 12.35 — 12.40
Новости. 16.55 — Программа

передач. 17.00 — Новости. 17.10 —

«Поэзия». 17.30 — Концерт музы-
кально-хореографического ансамб-
ля «Балалайка». 18.00 — Новости.
18.05 — «Животноводству — про-

мышленную основу». 18.25 — Кон-
церт солистов Большого театра
Союза ССР. 19.00 — Чемпионат
СССР по футболу: «Динамо»
(Киев) — «Нефтчи» (Баку). 20.45
— «Время». 21.15 — «Сага о Фор-
сайтах». Английский художествен-

ный телефильм, 18-я серия «Пол-,
день». 22.05 — «На V спартакиад'
де народов СССР». 23.20 —23.35 —

Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ЧЕТВЕРГ, 29 ИЮЛЯ
16.00 — Вечерняя программа.

16.05 — «АК»: новости. 16.10 —

Телефильмы «Знакомьтесь — Бе-

лоруссия» и «Две встречи». 18.00
— Программа передач. 18.05 —

«Театральный вечер» (на русском

языке). А. Островский: «Без вины

виноватые». Спектакль Уфимского
республиканского драматического 

театра. 20.30 — Чемпионат СССР
по футболу: «Динамо» (Киев) —

«Нефтчи» (Баку). Передача из
. Киева. 20.45 — «ЭР.Ф — рекла-

ма». 20.55 — «Актуальная камера».

23.20 —23.30 — «Актуальная каме-

ра».

КИНО  
%

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 28 июля

— «Ищите девушку». Начало в 17,
19, 21 час. Для детей. «Снежная
королева». Начало в 10 часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
28 июля — «Нечаянная любовь».
Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 28 июля

— «Мое последнее танго». (Фильм
демонстрируется последний день).
Начало в 11.50, 20, 22 часа. Новый
японский цветной кинофильм «Меч.
ту уносит море». Начало в 14.20,
16.10, 18 часов. 29 июля — «Меч-
ту уносит море». Начало в 10, 12, 
14, 16, 18, 20, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 29 июля —

«Его высочество, товарищ принц».

Начало в 17, 19, 21 час.

30 и 31 ИЮЛЯ 1971 ГОДА В РАЙМАГЕ -

(улица 1-я Советская)
ОРГАНИЗУЕТСЯ
ШИРОКАЯ РАСПРОДАЖА

ПРОМЫШЛЕННЫХ ТОВАРОВ.
В ассортименте будут шелковые и шерстяные ткани,

летняя обувь, трикотаж, галантерея и швейные изделия.

СЛАНЦЕВСКОЕ РАЙПО
ПРОИЗВОДИТ НАБОР МОЛОДЕЖИ

в возрасте 16— 18 лет с образованием 8—10 классов
на учебу в Ленинградское торговое

кооперативное училище.

Прием без вступительных экзаменов. Учащимся пре-
доставляется бесплатное общежитие, выплачивается сти-

пендия. ц

Обращаться в отдел кадров райпо, телефон № 23-00.

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ
КОНДУКТОРА-СОСТАВИТЕЛИ,

КОНДУКТОРА-СЦЕПЩИКИ,

ОСМОТРЩИКИ ВАГОНОВ.

С предложениями обращаться: г. Сланцы, цемент-

ный завод; отдел кадров.

Одиноким мужчинам предоставляется общежитие.

Администрация.

Администрация, завком и кол-
лектив комбината «Стройде-
таль» глубоко скорбят по поводу
безвременной кончины, последо-

вавшей 24 июля с. г. после тя-
желой и продолжительной бо-
лезни, мастера ОТК

ЛЬВОВОЙ
Инны Андреевны

и выражает соболезнование
семье и родственникам покой
ной.

Коллектив работников лабо-
ратории и ОТК комбината
«Стройдеталь» глубоко скорбит
по поводу безвременной кончи-

ны

ЛЬВОВОЙ
Инны Андреевны,

последовавшей 24 июля с. г. пос-

ле тяжелой продолжительной
болезни, и выражает соболезно-
вание родным и близким покой-
ной.
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